

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 13.06.2022

Sitzungsleitung: Maximilian Rothe
Protokoll: Fabian Freiwald (ersatzweise)
Sitzungsbeginn: 18:42 Uhr
Sitzungsende: 20:21 Uhr

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Bock, Fabian		E		
Bock, Nathalie		E		
Borrmeister, Anne		E		
Brenzinski, Colin		E		
Fahlbusch, Paula		E		
Firkert, Ludwig		E		
Freiwald, Fabian	A			
Kahl, Livia Jo				R
Matz, Anne Josephine	A			
Massino, Jasmin				R
Mirtschin, Laura	A			
Rothe, Maximilian	A			
Semmler, Roman	A			
Vogel, Johannes		E		
Weller, Nora		E		
Assoziiertes Mitglied:				
Brähne, Robert	A			
Dienel, Nick	A			
Hahn, Jonathan		E		
Kahler, Hanna		E		
Kaiser, Clemens Jakob		E		
Krause, Manja	A			
Lopens, Nele		E		
Schnitzler, Ann-Sophie		E		
Schubert, Lisa	A			
Gäste				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 5 von 13 anwesenden gewählten Mitgliedern nicht beschlussfähig.

Die Protokolle vom 30.05.2022 und 08.06.2022 wurden auf die Sitzung am 20.06.2022 vertagt.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

Änderung der Tagesordnung:

- **Vorziehen des TOP 5: FA Klausurtagung
// ohne Gegenrede angenommen**

TOP 5: FA Klausurtagung

Laura: Wir haben eine Klausurtagung. Ich habe eine Jugendherberge in Bad Schandau angefragt. Dort sind Plätze für neun Personen frei. 571,50 Euro plus 200,00 für Getränke und Verpflegung. FSR ABS muss 681,50 Euro zusteuern. Noch steht meine Adresse und mein Name im FA. Diese werde ich noch auf die Adresse des FSR ABS ändern.

Maximilian: Warum ist die Höhe der Vorauszahlung höher als im Angebot.

Laura: Dies ist ein altes Angebot. Dementsprechend handelt es sich um einen Fehler.

Fabian F.: Wie viele Personen fahren zur Klausurtagung mit?

Laura: Neun Personen.

// FA einstimmig mit 5 von 5 Stimmen angenommen

TOP 1: Post und Studierendenanliegen

- ESE: zentrale Einführungsveranstaltungen [ESE -> 31.05.]

Nick: Die Vertretung des FSR ABS bei der Einführungsveranstaltung oblag in den letzten beiden Jahren den Sprecher*innen des FSR ABS.

Laura: Ich übernehme die Vertretung bei der zentralen Einführungsveranstaltung.

- Großes Turnustreffen am 20.06. [Entsendungen -> Turnustreffen; 31.05.]
- Ausschreibung zur Förderung von Maßnahmen durch Kommission Umwelt [Entsendungen -> Green Office; 10.06.]

Top 2: Berichte

KoaLa-Bericht aus der Universität Leipzig (Konferenz aller Lehramtsstudierenden) // Nick Dienel

- Auf außerhalb der Sitzungszeit verlegt

StuKo-Bericht // Clemens, Nick, Robert

- Neue Studienordnung in Biologie wurde beschlossen

Roman: Warum wird die Studienordnung in Biologie beschlossen, obwohl Sie unvollständig ist?

Nick: Biologie ist eine unvollständige aber studierbare Studienordnung. Inhaltlich ist die Studienordnung in Ordnung es gab nur kleinere Kritiken. Wir wollten damit nicht die Einführung des neuen Studiengang unverhältnismäßig verzögern.

StuRa-Bericht vom 02.06.2022 // Fabian Freiwald

- StuRa tagt wieder in Präsenz
- FA Förderung des Sommerturniers im Unihockey an der TU Dresden mit bis zu 295,00 Euro
- Antrag auf Referatsbereinigung: zum 03.06.2022 alle Entsendungen in Referate aufgehoben werden
 - o Begründung: Mit Referatsbereinigung soll eine sinnvolle Liste aller Aktiven für die Homepage, die Technik und den GF Personal (Nick Dienel) entstehen
 - o Aktualität
- Unterstützung des Positionspapiers hybride Lehre, zur Einbindung möglichst vieler Gremien der studentischen Selbstverwaltung zur Unterstützung dieses Papiers
- Diskussions-/Infotop über Sitzungskultur: Diskussion über Pausen und Verpflegung auf der Sitzung (Denkbar sind 5 bis 10 Minuten Pause), Förderung der Vernetzung, Durchhaltevermögen der Sitzungsteilnehmer*innen
- Entsendung von Stanislav Bondarew als Hauptvertreter der Kommission Internationales

Top 4: Verantwortlichkeiten

- Einige Mitglieder im Team ÖA haben kaum Zeit, deshalb Neubetrachtung der AG ÖA+ VA
- Manja / Nathalie / Lisa / Laura / Josie für Veranstaltungen

Maximilian: Wir besprechen nächste Woche erneut wer die Leitung in der AG ÖA übernimmt, wenn mehr Mitglieder auf der Veranstaltung sind. **(Im Protokoll als Erinnerung vermerkt.)**

Maximilian: Auf den Veranstaltungen wirkt ihr oft so, als ob ihr nur zu zweit oder zu dritt seid. Habt ihr Bedarf an mehr Leuten?

Laura: Für die Planung eher weniger, eher für die Umsetzung. Ich bitte alle FSR ABS-Mitglieder, dass wenn ihr eine Veranstaltung seht, ihr euch in dieser eintragt und die Personen unterstützt.

Maximilian: Ist Jeremias Teil der AG VA?

Josie: Ja.

Maximilian: Habt ihr eine Leitung.

Josie: Ich spreche mich gegen eine Leitung aus, da diese nicht notwendig ist.

Robert: Ich finde eine Leitung schon sinnvoll, weil es eine Person gibt die zentriert die Termine bearbeitet und die E-Mails überprüfen kann.

Laura: Inwiefern wollen wir für Veranstaltungen einen OPAL-Kurs führen, weil ich von verschiedenen andere Personen gehört habe, dass OPAL-Kurse für Veranstaltungen eher weniger attraktiv bei den Studierenden sind.

Fabian F: Ein OPAL-Kurs stellt Verbindlichkeit her und dient als Erinnerung. Dementsprechend wirkt die Veranstaltung organisiert.

Laura: Verbindlichkeit ist nicht unbedingt durch den OPAL-Kurs gegeben, weil die Menschen meist durch die Werbung auf Social-Media informiert werden. Ferner können Sie sich in den OPAL-Kurs eintragen und trotzdem nicht erscheinen.

Lisa: Ein OPAL-Kurs macht Veranstaltung betreffend der Teilnehmer*innenanzahl besser planbar.

Josie: Es trägt sich auch bei dem Spieleabend niemand ein. Also können wir es mit dem OPAL-Kurs auch lassen.

Maximilian: Und wenn wir die Veranstaltungen auf Instagram besser ankündigen. Bspw. durch Umfragen in den Storys „Kommst du?“ „JA“ , „NEIN“

Nick: Für die ESE hat sich der OPAL-Kurs als sehr gewinnbringend herausgestellt, weil Studierende im Erstsemester die Einschreibung als viel verbindlicher erachten als Studierende in den höheren Semestern. Lasst uns dementsprechend zumindest bei der Planung der ESE die OPAL-Kurse beibehalten.

→ Nathalie und Josie übernehmen die Leitung der ESE-Planung

Laura: Schaut bitte auf das pentapad, welche Aufgaben ihr bei der ESE übernehmen wollt, weil nicht alle zum ESE-Treff gekommen sind.

TOP 5: FSR Logo

Nick Dienel: Wir sollten unser Logo anpassen, weil wir auch demnächst aus dem Weberbau ausziehen und derzeit noch der Weberbau als Vorlage für unser Logo dient. Dazu sollten wir ein Logo mit einem neuen Maskottchen wählen.

Fabian F.: Wie stellt ihr euch das mit der Logogestaltung vor? Ich plädiere dafür eine Ausschreibung unter den Studierenden zur Einreichung eines neuen FSR Logo zu machen. Dabei sollte ein Anreiz gegeben werden bspw. sollten der/die Gewinner*innen einen Preis erhalten. Andererseits können wir auch ein(e) Grafikdesigner*in kostenpflichtig anfragen, um ein professionelles und nachhaltiges Logo für unsere FSR ABS für die nächsten Jahre zu gestalten. Dabei sollte im Zweifel auch ein höherer Preis in Kauf genommen werden, da es hierbei um die Auswirkung des FSR ABS und den Wiedererkennungswert unserer Lehramtsstudierendenvertretung geht.

Manja: Meine Idee für einen Anreiz unter den besten Einreichungen wäre, dass Studierende bei der nächsten Veranstaltung Freigetränke gewinnen können.

→ Weiterführende Diskussion auf der kommenden Sitzung, wenn mehr Teilnehmer*innen anwesend sind und Beschlussfähigkeit vorliegt

TOP 6: Termine

- 13.06. Wiedereröffnung Café Blau
- 14.06. Bierchen auf Kosten von SLV: Stammtisch
- 15.06. ab 13:15 Uhr FR-Sitzung hybrid
- 17. – 28. Juni Nachhaltigkeitswoche Green Office
- 20.06. Turnustreffen

Roman: GO- Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde

// Ohne Gegenrede angenommen

TOP 7: Sonstiges

➔ Umzug SE2 // Laura

Nick: Bitte das ZLSB anfragen, ob wir Unterstützung bekommen.

Laura: Ich frage nicht an. Ich sage einfach, dass wir die Dinge im Raum stehen lassen die wir nicht brauchen.

Nick: Die Dinge die in den Weberbau kommen fahren wir selbst. Für die anderen Dinge gilt: Wenn uns das ZLSB keinen Fahrdienst bereitstellt bleibt es in dem Raum und das ZLSB ist für die Entsorgung zuständig.

➔ Werken-Hilfe // Laura

Laura: Mensch von der GEW war auf der KOALA, Kontaktdaten von einer GEW-Beraterin wurden hinterlassen

- Keine weitere Veranlassung durch den FSR ABS im Plenum zustande gekommen

➔ Workshops Landeselternrat // Josie

Josie: Wer hat die Möglichkeit dort hinzugehen?

- Keine Rückmeldung

➔ Wandern // Maximilian i. V. Fabian B.

Maximilian: Fabian B. möchte das Wandern nicht machen, wenn nicht mindestens 10 Personen teilnehmen.

Laura: Das wandern soll trotzdem stattfinden auch, wenn unter 10 Personen dabei sind. Ich sage das auch so Fabian B. und wir werden Werbung dafür bei ÖA machen.

Nochmalige Diskussion TOP 5: FA Klausurtagung

Laura: Können wir die Klausurtagung auf Grund der geringen Teilnehmer*innenanzahl an gewählten Mitgliedern einfach streichen. Das Kosten-Nutzen-Verhältnis ist nicht gewinnbringend.

- Meinungsbild: Fahrt nach Bad Schandau zur Klausurtagung
- **1 Stimme dafür / 8 Stimmen dagegen**
- Somit Beschluss des Plenums, dass wir nicht nach Bad Schandau fahren

Bericht von Robert B. über das Flunkyball-Turnier

- Das Flunkyball-Turnier lief sehr gut
- Es waren 15-20 Personen dort
- Es wurden mit drei Personen geredet, die sich vorstellen können beim FSR mitzuhelfen eine davon wurde in die Element-Gruppe eingeladen

Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 20.06.2022
Nächste Sitzungsleitung: Ludwig Firkert
Nächstes Protokoll: Roman/Nora
TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in

Legende:

- **Grün:** kleinere (fertige) Änderungen
- **Rot:** Unsicherheiten, erneute Überprüfung erforderlich